

Verhandlungen des Kantonsrats vom 29. Oktober 2009

Vorsitz: Kantonsratspräsident Walter Hug, Alpnach.
Anwesend: 53 Mitglieder. Entschuldigt abwesend die Kantonsratsmitglieder Patrick Imfeld, Sarnen, und Boris Camenzind, Sarnen.
Ort und Zeit: Rathaus Sarnen, 09.00 bis 12.10 Uhr.

Wahlen

Es werden folgende Wahlen getroffen:

Verhörriechterin für den Rest der Amtsdauer bis 2010:
Helen Rüeeggesser, 1978, lic.iur., Fürsprecherin, Bellinzona

Jugendanwältin für den Rest der Amtsdauer bis 2010:
Roswitha Meuli-Lehni, 1963, lic.iur., Rechtsanwältin, Meggen

Gesetzgebung

Nachtrag zum Abstimmungsgesetz (Anpassung an Bundesrecht und Qualitätssicherung bei der brieflichen Stimmabgabe). Botschaft und Entwurf des Regierungsrats vom 15. September 2009. Antrag der vorberatenden Kommission vom 12. Oktober 2009. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Max Rötheli, Sarnen, führt der Rat die erste Lesung durch.

Verwaltungsgeschäfte

Kantonsratsbeschluss über die Genehmigung der Vereinbarung mit der zb Zentralbahn AG über Beiträge an verbilligte Kombitickets für Bahnkunden. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 1. September 2009. Auf Antrag der vorberatenden Kommission (Präsident Urs Kuchler, Sarnen) genehmigt der Rat die Vereinbarung mit 42 zu sieben Stimmen (bei zwei Enthaltungen).

Kantonsratsbeschluss über einen Zusatzkredit zum Rahmenkredit für Investitionsdarlehen an die zb Zentralbahn AG für die Jahre 2007 bis 2010. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 11. August 2009. Auf Antrag der vorberatenden Kommission (Präsident Urs Kuchler, Sarnen) sichert der Rat der zb Zentralbahn AG an die Investitionen auf der Strecke Hergiswil – Engelberg mit 50 Stimmen ohne Gegenstimme (bei zwei Enthaltungen) ein Darlehen von höchstens Fr. 224'103.– zu.

Kantonsratsbeschluss über einen Rahmenkredit für Kantonsbeiträge an die zb Zentralbahn AG für die Aufhebung und Sanierung von Niveauübergängen in den Jahren 2010 und 2011. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 8. September 2009. Auf Antrag der vorberatenden Kommission (Präsident Urs Kuchler, Sarnen) beschliesst der Rat mit 42 zu zwei Stimmen (bei acht Enthaltungen) im Rahmen einer Programmfinanzierung Kantonsbeiträge von insgesamt höchstens Fr. 1'377'000.–.

Parlamentarische Vorstösse

Interpellation zur künftigen Finanzlage des Kantons und zur Steuerentwicklung. Kantonsrätin Ruth Koch-Niederberger, Kerns, erläutert ergänzend die Interpellation, welche sie und Mitunterzeichnende am 26. Juni 2009 eingereicht haben. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 22. September 2009 und den ergänzenden Ausführungen von Finanzdirektor Hans Wallimann wird Kenntnis genommen. Auf eine Diskussion wird verzichtet.

Interpellation betreffend „Der Schweizerischen Steuerkonferenz (SSK) den ursprünglichen Sinn geben“. Kantonsrätin Maya Büchi-Kaiser, Sachseln, erläutert ergänzend die Interpellation, welche die FDP-Fraktion am 10. September 2009 eingereicht hat. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 20. Oktober 2009 und den ergänzenden Ausführungen von Finanzdirektor Hans Wallimann wird Kenntnis genommen. Auf eine Diskussion wird verzichtet.

Als neuer Vorstoss wird eine **Interpellation betreffend fristgerechte Umsetzung des geplanten Projekts Doppelspurausbau Kantonsgrenze Luzern/Nidwalden bis Hergiswil Matt** von Kantonsrat Urs Kändler, Sarnen, und Mitunterzeichnenden eingereicht:

Bestellung vorberatender Kommissionen

Die Ratsleitung bestellt folgende vorberatende Kommissionen:

Verordnung zum Arbeitsgesetz (neun Mitglieder): Bernhard Berchtold, Sarnen, Präsident, Theres Huser, Sarnen, Jürg Berlinger, Sarnen, Anna Schälín Nussbaum, Sachseln, Hans-Melk Reinhard, Sachseln, Peter Spichtig, Sachseln, Monika Brunner, Alpnach, Walter Hug, Alpnach, und Willy Fallegger, Alpnach.

Kantonsratsbeschluss über einen Beitrag an die Wasserversorgung Flüeli-Ranft (sieben Mitglieder): Silvia Windlin, Kerns, Präsidentin, Susanne Burch-Windlin, Sarnen, Hanny Durrer-Herger, Kerns, Ruth Koch-Niederberger, Kerns, Anna Schälín Nussbaum, Sachseln, Peter Wälti, Giswil, und Josef Stalder, Lungern.

Sarnen, 29. Oktober 2009

Ratssekretariat des Kantonsrats